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【大公报讯】行政
长官李家超昨日在礼宾
府与到访香港的吉布提
总理卡米勒会面，就共
同关注的议题交换意见。
商务及经济发展局副局
长陈百里和“一带一路”
专员何力治亦有出席。

李家超欢迎卡米勒
总理访港。他表示，香

港在“一国两制”下拥
有背靠祖国、联通世界
的独特优势，是世界上
唯一同时拥有中国优势
和国际优势的城市。香
港作为主要国际金融中
心和全球最大离岸人民
币业务中心，是“一带
一路”企业和项目筹集
资金的理想地，能够为

吉布提和其他非洲国家

的经济发展和合作作出

贡献。　

李家超又指出，香

港和吉布提具潜力发展

更紧密的经贸关系，特

区政府期待未来与吉布

提政府加强交流，为两

地企业开拓更多商机。

政商界探讨“一国两制”在港澳成功实践

特首晤吉布提总理商拓两地商机

社会人士：增强市民对国家发展大局认识 香港以科创为主导 发展新质生产力

由紫荆文化集团主
办的“庆祝中华人民共
和国成立 75 周年”紫荆
文化论坛暨“紫荆．院
士开讲”启动仪式 26 日
在香港举行。

论坛邀请到来自英
国、美国、塞尔维亚、
印尼等国，以及内地、
香港、澳门的专家学者
和政商界领袖，共同回
顾新中国成立 75 年来的
辉煌历程，从多个角度
深入探讨“一国两制”
在港澳的成功实践，并
讨论香港在国家发展大
局中的角色，以及如何
为国家的创新体系建设
作出贡献。\ 大公文汇
全媒体记者 莫楠

是次论坛邀请了外
交部驻港特派员公署特
派员崔建春、香港特区
政府财政司副司长黄伟
纶出席开幕式并致辞，

紫荆文化集团董事长许
正中致欢迎辞。香港立
法会主席梁君彦，香港
再出发大联盟秘书长谭
耀宗，紫荆文化集团副
总经理丁伟，中央政府
驻港联络办宣文部副部
长孙兆敏，中国工商银
行（亚洲）董事长兼执
行董事刘亚干，新世界
发展行政总裁郑志刚，
全国政协常委姚志胜，
特首政策组副组长王春
新，紫荆杂志社社长杨
勇等主礼，香港政商、
学术、教育、科技等各
界知名人士，以及多国
驻华使节和驻港领事共
200 余人出席。

领导力是应对当前
多重挑战关键

崔建春在致辞时谈
到新中国 75 年来的三个
关键成就，首先是从农
业社会转型为工业化国

家，其次是帮助 8 亿人
摆脱贫困，以及在中国
共产党领导下找到建设
中国特色社会主义的方
法。他指出，当前内地
和香港面临着气候变化、
地缘政治冲突等多重挑
战，应对的关键是领导
力，需要通过改革为中
国和国际社会带来实质
益处。

融入强国建设 东方
之珠更添魅力

崔建春表示，改革
开放是中国发展的关键，
上月召开的中共二十届
三中全会通过了《中共
中央关于进一步全面深
化改革、推进中国式现
代化的决定》，其中 13
个部分包含了和改革相
关的重大举措，如经济
体制改革，对国家和港
澳地区进入中国式现代
化新的发展阶段，具有

重要的创新推动力，对
国际社会和香港的发展
具有重要历史意义。
“我们坚守着新时代中
国特色社会主义思想，
这些引导原则对中国和
国际社会至关重要。”
他呼吁民众深刻理解并
坚守“一国两制”原则，
相信“安全、发展、改
革以及稳定之间息息相
关”。他期待是次论坛
能开辟新道路，为国家
发展与繁荣提供有力推
动力。

许正中指出，75 年
来中华民族实现从站起
来、富起来到强起来的
伟大飞跃。他表示，如
今香港和澳门走上与祖
国内地优势互补、共同
发展的宽广道路，融入
强国建设、民族复兴的
伟大征程。香港在祖国
的帮助下迈入由治及兴

新阶段，宪制秩序更加
牢固，经济活力持续迸
发，民生福祉不断增进，
特色优势得以彰显，使
东方之珠更添魅力。

多名专家学者于论
坛上，围绕“一国两制”、
中国式现代化等作主旨
演讲。未来三年，“紫

荆．院士开讲”活动还
将邀请中外各学科 50 位
顶级院士来港，面向香
港各界特别是青少年举
办学术交流和科技讲座，
助力香港国际创科中心
建设，为国家创新体系
建设作出香港贡献、注
入香港动力。

本港社会各界人士
纷纷表示，中央宣讲团
来港宣讲，有助于全社
会更深入理解和领会全
会精神，有助于香港把
握全会的新机遇。他们
将继续与所属团体共同
努力，探索香港全面深
化改革的路径；也将继
续在地区上宣传全会精
神，增强市民对国家发
展大局的认识。

民建联主席、立法
会议员陈克勤认为，宣
讲会不仅是对三中全会
精神的传达，也让香港
社会更加理解国家进一
步全面深化改革的核心
要义，对香港未来发展
方向给出了明确的指引。
香港需要透过改革，以
实现更加长远的发展目
标。希望社会各界可以
进一步集思广益，提出
针对不同范畴的改革建
议，探索香港的改革路
径，为香港实现由治及
兴提供新的动能。他亦
将与民建联一起努力，
推动香港治理体系不断

优化，从具体的治理实
践中，探索出更加能全
面准确贯彻“一国两制”，
推动香港由治及兴的治
理之路。

多项改革与香港息
息相关

经民联认为，中央
派专家来港宣讲全会精
神，反映了中央对香港
的高度重视和大力支持，
联盟呼吁香港社会各界
以中央宣讲团来港为契
机，认真学习三中全会
精神，以改革创新精神
当好中国式现代化的“超
级联系人”和“超级增
值人”，在服务国家进
一步全面深化改革中更
好实现自身发展。三中
全会《决定》提出 300
多项重要改革举措，多
项内容与香港息息相关，
为香港由治及兴带来新
的重大机遇。经民联呼
吁香港社会各界认真学
习三中全会精神，并融
会贯通到工作和生活中，
全面对接落实《决定》，
积极把握中国式现代化

带来的机遇，充分发挥
自身独特优势，利用香
港所长，服务国家所需。

香港中华厂商联合
会会长卢金荣表示，香
港工商界是国家改革开
放的关键参与者和受益
者，未来应进一步在全
面深化改革上当好排头
兵，抓紧落实各项改革
举措，尤其是深化国际
联系、打造新质生产力、
加强基础研究、加快绿
色低碳发展和积极参与
标准建设等具有独特优
势和特殊使命的领域。
他强调，要实现这些目
标需要全社会包括工商
界在“供给端”进行改
革创新，加强竞争力，
为推进中国式现代化作
出新贡献。作为香港工
商界的代表，厂商会将
继续做好宣传和贯彻落
实的工作，推动业界深
入理解和践行三中全会
精神，发挥好“爱国者
治港”的力量。

行政长官李家超将
于 10 月发表其任内第三
份施政报告。他昨日在
社交媒体上传的影片中
表示，过去一年香港处
于经济转型期，需要在
挑战中寻找机遇，在竞
争中完善自我，特区政
府积极“抢人才、抢企业、
促创新”，已取得一系
列正面成果。李家超又
表示，特区政府会继续
以科技创新为主导发展
新质生产力，全力拼经
济、谋发展。

多位落户香港的企
业、来港人才及创科界
人士在影片中畅谈来港
感受。包括荷里活视觉
特效制作公司数字王国
首席执行官谢安、永展
控股联合创办人谢量才
等在访问中都指出，香
港对其公司发展带来积
极影响；亦有透过“高
才通”计划来港的夫妻
在片中表示，早有计划
返回亚洲发展事业，经
比较后放弃新加坡拣选
香港，皆因本港拥有庞
大资本市场，且承担衔
接中国内地市场的角色。
\大公报记者 龚学鸣

过去一年，香港在
积极“抢人才、抢企业、
促创新”方面取得一系
列成果，截至今年7月，
创新科技及工业局与引
进重点企业办公室已与
逾百家重点创科企业洽
谈好在港落户或扩展业
务，为香港带来共计逾
520 亿元（港元，下同）
的投资额，创造超过1.52

万个就业机会。去年 1
月至今年 7 月间，投资
推广署亦协助逾 700 家
企业在港开设或拓展业
务，这些企业将在港共
投资近千亿元。

“高才通”夫妇：
港拥庞大资本市场

输入人才方面，截
至今年 7 月，各项输入
人才计划已吸引逾 34 万
人申请，超过 21 万宗获
批，逾 14 万人已来港。
出生于柬埔寨的罗成海
在新西兰生活了 23 年，
并在当地从事银行业 17
年，去年他与太太李丰
昀经“高才通”计划移
居香港。罗成海表示，
早有计划返回亚洲发展，
却在选择新加坡和香港
之间犹豫，但因香港拥
有庞大资本市场、承担
衔接中国内地市场的角
色，最终选择以人才身
份来港。“对于职业发
展来说，香港在两者中
肯定更胜一筹”。

李丰昀在广州出生，
在新西兰生活了 23 年，
她表示：“我们一直想

回到亚洲，因为可以离
家人更近一点，而且我
想让我的孩子学习中文。
香港有五所排名前 100
的大学，这意味着孩子
有更多的选择。”

至于“产学研 1+ 计
划”方面，截至本月初
合共有六间大学的 24 个
项目落实参与计划，总
投资额超过 10 亿元。而
各项输入人才计划截至
7 月已经吸引超过 34 万
人申请，当中超过 21 万
个案获批，超过 14 万人
已经来港。

输入人才计划逾 14
万人已来港

李家超表示，香港
正处于经济转型期，特
区政府会继续以科技创
新为主导发展新质生产
力，巩固提升香港国际
金融、航运、贸易中心
地位，打造国际高端人
才集聚高地，全力拼经
济、谋发展。李家超呼
吁各行各业就施政报
告积极提出意见，合力
推动产业多元化，共建
香港。

行政长官李家超表示，特区政府会继续以科技创新
为主导发展新质生产力，全力拼经济、谋发展。

八月二十六日，由紫荆文化集团主办的“庆祝中华
人民共和国成立 75 周年”紫荆文化论坛暨“紫荆．
院士开讲”启动仪式在香港举行。图为活动主礼嘉
宾为论坛举行亮灯仪式。\中新社


